



**Nombre de alumnos: Danna Itzel
López Díaz**

**Nombre del profesor: rosario cruz
Sánchez**

**Nombre del trabajo: métodos de la
salud publica**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: submódulo II

Grado: 3 semestre

Grupo: U

Pichucalco, Chiapas a 2 de octubre de 2020.

Métodos en la salud pública

El método cuantitativo también conocido como investigación cuantitativa, empírico-analítico, racionalista o positivista es aquel que se basa en los números para investigar, analizar y comprobar información y datos; este intenta especificar y delimitar la asociación o correlación, además de la fuerza de las variables, la generalización y objetivación de cada uno de los resultados obtenidos para deducir una población; y para esto se necesita una recaudación o acopio metódico u ordenado, y analizar toda la información numérica que se tiene. Este método es uno de los más utilizados por la ciencia, la informática, la matemática y como herramienta principal las estadísticas. Es decir que los métodos cuantitativos utilizan valores cuantificables como porcentajes, magnitudes, tasas, costos entre muchos otros; entonces se puede declarar que las investigaciones cuantitativas, realizan preguntas netamente específicas y las respuestas de cada uno de los participantes plasmadas en las encuestas, obtienen muestras numéricas.

De forma específica el método cuantitativo propone responder pregunta tales como, ¿cuántos?, ¿quiénes?, ¿en qué medida?; para luego ser manifestados y presentados al mundo; este posee la característica de medir y detectar diferencias de grado, y usa una visión cuantificada. Además, por medio de esta investigación cuantitativa posibilita informar a una sociedad sobre la implementación de políticas públicas y leyes políticas, donde se necesite conocer información o porcentajes sobre la totalidad de una población o comunidad y reportar sobre los indicadores.

El método cuantitativo se opone al denominado método cualitativo, también conocido investigación cualitativa, la cual implica preguntas más generales y recopila información exacta de los participantes de la investigación, que no puede ser plasmada en números o cifras, sino más bien en palabras.

La salud depende de una serie de factores determinantes entre los que se incluyen las condiciones de vida y los comportamientos de las personas y de los grupos.

Los métodos cualitativos de investigación son un instrumento formidable a disposición de la salud pública para estudiar e intervenir sobre tales factores determinantes.

Ellos nos permiten abordar las interpretaciones culturales de la salud y la enfermedad, y conocer los comportamientos, creencias, actitudes y percepciones de los problemas de salud por parte de la población de una manera más adecuada y completa que usando exclusivamente métodos cuantitativos.

Los métodos cualitativos son muy valiosos a la hora de poner en marcha nuevos programas de salud pública y tomar decisiones sobre temas tales como planificación familiar, prevención de infecciones de transmisión sexual, relaciones de género y otras cuestiones fundamentales de salud que se abordan.

La investigación cuantitativa permite cuantificar, medir, efectuar inferencias, valorar la eficacia de fármacos o intervenciones y, sin duda, aporta un conocimiento muy importante a las Ciencias de la salud; pero esta metodología no es útil para estudiar el sentido y el significado de las representaciones sociales y de los discursos sobre salud y enfermedad.

El método epidemiológico sustentado en el positivismo, permite ser una herramienta de la salud pública para controlar la enfermedad, predecir su trayectoria, o bien, para establecer parámetros en los procesos de prevención de acuerdo a las mediciones y controles establecidas en el objeto de estudio, la medición facilita la explicación de la relación causal de la enfermedad.

El método interpretativo Fundamentado en la hermenéutica, se sustenta en los métodos cualitativos, permite comprender las situaciones sociales en las cuales la enfermedad puede encontrar un sentido social y cultural, con ello los abordajes pueden ser múltiples, entendiendo la complejidad del entramado social.

El método complejo (múltiples perspectivas) Que entiende la salud pública como un campo de convergencias de los métodos positivistas, hermenéuticos y de intervenciones o acompañamientos sociales para redefinir los problemas de orden

biopsicosocial que afectan las comunidades y en donde se hacen necesarios el control, la comprensión y la reflexión del objeto.